
12月定例会の主な議案 平成28年度各会計補正予算　【原案可決】
　一般会計では、歳入歳出予算の総額に、それぞれ8億7,519万円を追加し、
それぞれ総額を267億8,941万2千円とする案を原案のとおり可決しました。
歳入の主な内容
●�生活保護費負担金�� �5,290万9千円
●�臨時福祉給付金給付事業費補助金�� �1億3,500万円
●�学校施設環境改善交付金（小学校分）�� �4,663万8千円
●�学校施設環境改善交付金（中学校分）�� �1,894万3千円
歳出の主な内容
●�ネウボラ（子育て世代包括支援センター開設準備金補助金）�� �800万円
●�乳幼児・子ども医療費助成�� �2,752万8千円
●�道路補修�� �1,100万5千円
●�小学校施設整備（広沢小学校校舎・北原小学校非構造部材※耐震化工事）��
�� �3億88万4千円
●�中学校施設整備（第二中学校非構造部材※耐震化工事）�� �1億4,444万円�

※非構造部材とは、天井、窓ガラス、外壁、照明器具など柱や梁等の建物構造部以外のこと。

職員の給与に関する条例等の一
部を改正する条例を定めること
について� 【原案可決】
　平成28年8月8日の人事院勧告を
受け、国家公務員の一般職の給与が
改正されたことから、人事院勧告に

準拠して、職員の給与の見直しを行
うための条例案を原案のとおり可決
しました。主な改正内容は、職員の
給料を平成28年4月1日に遡って、平
均0.22%引き上げ、また、勤勉手当の
支給割合を平成28年度から、年間で
0.1月分引き上げ、期末手当と合わせ
た年間支給割合を4.3月とし、あわせ
て、扶養手当の見直しを行い、平成
29年4月から段階的に、配偶者に係
る手当額を引き下げ、代わりに、子供
に係る手当額を引き上げるものです。

議会では、議会基本条例に基づき、政策立案機能を向上するため、議員研
修会を開催しています。平成28年には以下のとおり研修会を実施しまし
た。研修の詳細等につきましては、市議会ホームページをごらんください。

和光市国民健康保険税条例の
一部を改正する条例を定めるこ
とについて� 【原案可決】
　地方税法施行令等の一部を改正
する等の政令において国民健康保険
税の課税限度額を引き上げる改正が
行われていることから同様の改正を
行うための条例案を原案のとおり可
決しました。

和光市農業委員会委員定数条
例及び和光市実費弁償に関する
条例の一部を改正する条例を定
めることについて� 【原案可決】
　農業委員会等に関する法律の改
正に伴い、農業委員会委員の選出方
法が、公選制から市議会の同意を要
件とする市長の任命制に変更となる
ことから、農業委員会委員の定数を
改める条例案を原案のとおり可決し
ました。

人権擁護委員の推薦に
つき意見を求めること
について� 【適任】
　平成28年12月1日付で、
新たに栁下昇氏を推薦する
ことについて、適任としま
した。

人事案件
資産課税の軽減に関する陳情書�【趣旨採択】
　都市農地が持つ、公益的機能など多面的機能
をさらに発揮し地域貢献、市民生活の安全確保、
都市農業の維持を鑑み、納税負担の減額などに
ついて陳情いたします。また、意見書を政府関係
機関に提出することを併せて陳情いたします。

陳情 市民等から陳情1件を受け付け、
審議しました。

会計名 補正額 補正後の金額
一 般 会 計 8億7,519万円 267億8,941万2千円

特
別
会
計

国 民 健 康 保 険 765万4千円 82億8,059万4千円

後 期 高 齢 者 医 療 △469万9千円 6億5,070万5千円

介 護 保 険 458万7千円 33億8,704万2千円

和光市駅北口土地区画整理事業 54万1千円 8億523万6千円

水 道 事 業 会 計

収益的収入 763万円 15億2,039万4千円

収益的支出 293万7千円 12億6,307万5千円

資本的支出 △2億2,874万4千円 10億3,748万3千円

和光市債権管理条例を定めるこ
とについて� 【原案可決】
　市の税外債権の適正な管理と適
切な整理による滞納額の圧縮を図る
ことを目的に、具体的な手続を的確
に進めるための条例案を原案のとお
り可決しました。

災害時における議会の役割
　平成28年1月22日（金）岩手県大船渡市
前副市長、金野周明氏を講師にお招きし研
修会を開催しました。東日本大震災発生当
時、議会事務局長に在職されていた金野氏
から、当時の状況や議員活動について伺い、
日頃の訓練や対応シミュレーションを行う
ことの大切さを再確認しました。

震災発生当時の混乱した様子から対応の
課題まで有益な話を伺いました

和光市の公会計制度について�
〜新公会計対応の新機軸「予算仕訳」
　平成28年7月14日（木）和光市企画部財政
課、山本享兵副主幹を講師にお招きし研修
会を開催しました。地方公会計は、全ての地
方公共団体において統一的な基準による財
務書類等が原則として作成され、予算編成

等に積極的に活用されることとなります。行政の監視機能を強化するた
め、審査上で基本となる公会計制度に関する理解を深めるよい機会とな
りました。

具体的な仕訳方を実習しながらの講義

議会運営・議会改革について
　平成28年7月21日（木）議員間
討議、執行部への反問権の付与な
ど様々な議会運営・議会改革に取
り組んでいる千葉県柏市議会を
行政視察しました。現状では、市
長提出議案に対する議員間討議
の具体的な事例が少ないことから、今後とも調査研究を継続し、政策立案
及び政策提言のできる議会を目指し議会改革に取り組んでまいります。

議場の正面と側面にモニターがあり、
キャプションで議員名などが表示される

議会報告会を開催しました

議員研修会を開催しました

　平成28年11月2日（水）に和光市役所
503会議室で議会報告会を開催し、28名
の方にご来場いただきました。
　初めに、齊藤克己議長から、9月定例会
で審議した平成27年度決算審査の概要に
ついて説明をしました。続いて、総務環境
及び文教厚生常任委員会の両委員長が、9
月定例会で常任委員会に付託された議案
のうち一般会計決算の審査内容にポイントを絞って報告しました。その後、「子
育て支援について」をテーマに意見交換会を行いました。
　皆様からいただきましたご意見に関しては、議会活動を通して市政へ反映さ
せるとともに、今後につきましても試行錯誤しながら議会報告会を開催し、より
開かれた議会を目指して取り組んでまいります。

次回、議会報告会開催日を決定!
日時／4月27日（木）13：30　場所／�和光市役所�議事堂3階�全員協議会室
内容／�平成29年度当初予算概要、意見交換会（テーマ「防災について」）

報告会の
録画DVD

貸出しできます

耐震化の工事例として、吊り下げ式の照明を天井に埋め込むことで震災時の落下を防ぐ

※紙面の都合により、原文から抜粋した一部を掲載。
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　平成28年12月定例会は、12月1日（木）から19日
（月）までの19日間にわたって開かれました。
　今定例会では、市長から提出された諮問1件、議案18
件、市民等から提出された陳情1件を審議しました。

今号は12月定例会のあらましをお知らせします

広報わこう 2017年2月号 7



北インター東部地区土地利用�
計画案の新設道路案と住民問題

赤松祐造（和光・まちづくり市民の会）
質問▶水道道路を曲げた延伸道路は下新倉地域
の生活圏を分断し通学路の交通安全対策が不十
分な下新倉小学校通学区を斜めに分断すること
になり、多くの住民は反対している。この道路は
埼玉県が起案したのか、または市の考えか。
建設部長▶新設道路案は市のほうで考慮した案
を示しました。今後、埼玉県と協議し整った段階
で説明会を行う予定です。
　このほか、中学校建設と中学校配置・規模基本
方針、駅北口土地区画整理事業の推進、長期未
着手・中央土地区画整理事業の取り組み、北イン
ター地域土地区画整理事業と交通安全対策、新設
上谷津公園等の公園整備、和光市自然環境マップ
の作成と活用などの質問をしました。

業務分析に基づいた�
職員定員管理計画策定を

金井伸夫（日本維新の会）
質問▶業務分析結果による業務の担い手変更が
可能とされた業務時間は職員91人分相当だが、平
成27年策定の職員定員管理計画では目標は5人
とされている。この極端な差の理由は。
企画部長▶業務分析による担い手変更が可能と
された業務時間については、法令及び業務内容か
ら形式的に担い手の変更が可能とされた時間を
計上しており、職員が行うべき業務と密接に関連
し分離することが困難な、担い手変更が難しい業
務を含んでいることから業務分析による結果が
そのまま定員管理計画に反映されるものではあ
りません。
　このほか、国民健康保険、産業支援、まちづくり
などの質問をしました。

市民後見人の養成や活動への�
支援整備を

小嶋智子（歩みの会）
質問▶親族関係の希薄化や親族自身の高齢化等の
ため、第三者が後見人に選任されるケースが増えてい
る。成年後見人の担い手として期待されているのが市
民後見人であり、早い時期に養成を開始する取り組み
が必要である。また、市民後見人が後見活動を行って
いく中で事案が複雑化・困難化することが想定される。
養成の開始、活動への支援制度の整備について伺う。
保健福祉部長▶市民後見人養成講座を平成29年
度の実施に向け、カリキュラムを策定しています。
また、市民後見人は原則複数人での後見や法人後
見とセットで活動することを想定し、ケース検討
会議等で支援をしていきます。

　このほか、教育、防災などの質問をしました。

12
月
12
日（
月
）
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地域防災力を高める施策�

内山恵子（緑風会）
質問▶BOSAIフェア2016の概要と成果を伺う。
危機管理監▶BOSAIフェアでは、11種の防災競
技に約520名の参加があり、運営ボランティアス
タッフ60名のほか、関係者、啓発体験ブース見学
者を含め、約1,000名の参加がありました。昨年
度と比較し、競技会場を総合
体育館まで拡大し、競技プロ
グラムを3つふやしたこと、啓
発体験ブースへの新規参入
が6団体あったことなどから、
BOSAIフェアの内容がより深
く充実したものとなりました。
　このほか、地域の活性化、男女共同参画などの質
問をしました。

国際化の推進・�
姉妹都市ロングビュー市への訪問交流

富澤啓二（公明党）
質問▶今後も姉妹都市ロングビュー市と継続し
て交流を行うためには何が必要か伺う。
企画部長▶ロングビュー市では、市民が主体的に
和光市民を受け入れています。本市においても市
民の皆様を中心とした交流の組織が形成され、相
互訪問に企画段階から市と市民が連携して事業
の計画実行を行っていくような体制を築きなが
ら、姉妹都市交流に臨むことが必要であると認識
しています。
　このほか、自転車条例制定、デマンド型交通、ア
ジア・エアガン大会の周知と協力、多言語による
情報提供にCode-EXの活用、和光樹林公園の管
理の現況と公園周辺歩道の「根上がり」対策やバ
リアフリー化整備などの質問をしました。

市は県と連携して�
越戸川の保全対策を

村田富士子（公明党）
質問▶越戸川が氾濫しないよう、木の撤去など川
底の整備を求める要望書を周辺の自治会が県に
提出した。市は県と連携して、市民の不安を解消
する取り組みを。
市民環境部長▶河川管理者の埼玉県が、近隣住民
の安心・安全のために実施で
きる対策を検討しており、そ
の結果を近い時期にお知ら
せする予定と聞いています。
市として、県の動向を注意深
く見守っていきます。
　このほか、食品ロス削減対策、庁内組織改正、ま
ちづくり、ホームスタートの充実などの質問をし
ました。

12
月
13
日（
火
）
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妙蓮寺通りの道路幅員の確保を�

齊藤秀雄（緑風会）
質問▶道路行政として、妙蓮寺通りの道路幅員の
確保について。駅北口から外環を横断し、宮本－
清水線を終点とする路線は外環手前の一区間は
幅員が6m幅から約4m幅に狭くなっている。この
区画の早急なる安全対策を要望する。
建設部長▶妙蓮寺通りの一部分が狭くなってい
る区間については、歩車分離対策もなされていな
い状況ですので、歩行者にとっては安全性の確保
が難しいものと認識しています。今後の取り組み
として、車両の停車位置の適切な路面表示等、啓
発看板の設置を実施します。

　このほか、公園整備としてアーバンアクア公園
の早期開放（部分開放）などの質問をしました。

精神障がい者施設（グループホーム）�
建設の進捗状況

鳥飼雅司（日本共産党）
質問▶平成28年度に精神障がい者施設の建設を
着工し、平成29年4月の開設を予定していたが、
現在の進捗状況を伺う。
保健福祉部長▶施設整備の提案をいただいてい
る医療系法人と平成
28年度中の着工を目
途に調整を行っていま
す。具体的には、グルー
プホームの一部を多機
能化すること等につい
て最終検討を現在行っ
ています。
　このほか、介護職員の人材確保と育成、LGBT、
調理員の処遇と職場環境などの質問をしました。

羽田空港の機能強化に伴う�
増便に対し空の安全を

熊谷二郎（日本共産党）
質問▶羽田空港機能強化による増便に伴う空の
安全確保について、その後の航空路線等の情報と
今後の説明会について伺う。
企画部長▶昨年の住民説明会後、航空路線の見
直しがなされ、南風のときは、和光市上空高度
約915m（3,000フィート）から約1,525m（5,000
フィート）へ飛行高度が引上げ変更されていま
す。今後、来年1月から東京都、神奈川県、埼玉県の
約20カ所で説明会が予定され、和光市では5月10
日に中央公民館で開催予定です。

　このほか、教育行政、国民健康保険の広域化、危
険交差点の信号機設置などの質問をしました。

12
月
14
日（
水
）
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オリンピック・パラリンピック�
推進室の設置を

安保友博（緑風会）
質問▶来年のアジア・エアガン選手権大会は和光
市で、その後の東京オリンピック・パラリンピック
は和光市駅が射撃競技会場の最寄り駅となる。イ
ベントを盛り上げながらも、その後のまちの発展
につなげるよう推進室を設置してはどうか。
企画部長▶来年開催されるアジア・エアガン選手
権大会の担当者を配置し、オリンピック・パラリン
ピックもあわせて担当します。大会の結果を踏まえ
必要な数の担当者を設置します。また、機運醸成の
ためにスポーツ交流会等のイベントを開催します。
　このほか、新年度の保育園入所、介護保険、公共
施設予約、健康寿命、企業市民認定制度、市独自の
水ペットボトル開発、渋滞緩和と道路の安全につ
いての質問をしました。

コミュニティ・スクールの導入�

吉田武司（緑風会）
質問▶コミュニティ・スクールの運営方法と今後
の計画について。
教育委員会事務局次長▶学校運営協議会で学校
と地域でどのように子供たちを育てていくのかの
方向性の協議を行い、校長の作成する学校運営の
基本方針を承認し、教育活動に生かしていくこと
になります。今後の予定については、1月14日に説
明会を実施し、2月中に教育委員会より白子小学
校、新倉小学校をコミュニティ・スクールとして指
定し、3月中旬に第1回学校運営協議会を開催する
予定です。
　このほか、障がい者福祉施設に対する安全対
策、移住者定住策、非正規職員、職員採用、中学校
建設、下新倉小学校用地などの質問をしました。

マイナンバーのセキュリティ強化を�

猪原陽輔（新しい風）
質問▶昨年6月議会で、マイナンバーのセキュリ
ティ強化対策として、未知のマルウェアを検知、
隔離するサンドボックス装置の導入を提案し、国
としても導入を推奨していることを申し上げた。
その際の答弁では、費用面での情報収集を図り、
設置に向け検討していくとのことだったが、その
後の検討状況について伺う。
総務部長▶現在、サンドボックス機能を付随した
セキュリティ機器の導入を進めており、マイナン
バー制度に係る情報連携開始に向けたセキュリ
ティの強化対策を進めております。
　このほか、高齢者の自動車運転事故防止対策、
保育園入園、食品ロス削減に向けた取り組みなど
の質問をしました。

12
月
15
日（
木
）

14 15 16

会議録は、図書館本館・分館、各公民館、市役所1階行政資料コーナー、議会図書室、市議会ホームページでご覧になれます。広報わこう 2017年2月号8

市政に対する 一般質問 ■12月12日（月）　■13日（火）　■14日（水）　■15日（木）



和光市児童センター（館）長期ビジョン�
による事業評価、今後の考えは

菅原満（希望）
質問▶平成22年度〜平成31年度の児童センター
（館）長期ビジョンに基づく事業の評価、また、次
期ビジョンの策定について伺う。
保健福祉部長▶平成27年度からの子ども・子育て
支援事業計画の中で、機能や方向性について若干
述べており、指定管理者に対するモニタリング評
価で長期ビジョンの視点を含めた評価を行って
います。平成29年度の見直しにおいて、子供の居
場所、利用者交流、相談など、子育て世帯支援の重
要な施設という点を踏まえ、子ども・子育て支援
会議において議論、意見をいただきながら、見直
しを行っていきます。
　このほか、科学教育の振興、ごみ焼却施設の維
持更新見通しなどの質問をしました。

公文書の管理と�
活用への取り組みを

待鳥美光（新しい風）
質問▶政策の検討過程・決定・実施及び実績に関
する重要な情報の記録等、歴史的価値のある公文
書の保存と公開について、公文書館としての機能
を持つ部署が必要ではないか。
総務部長▶公文書については、和光市文書規程等
にのっとり管理、運営していますが、歴史的公文
書を適切に保存・利用していく体制が整っており
ません。公文書館機能整備は必要だと考えます
が、制度面・物理面で多々課題があり、今後の研究
課題として考えてまいります。
市長▶どういう枠組みで歴史的公文書を扱って
いくのか、今後しっかり検討していきます。
　このほか、水資源の保全と活用、口利き記録制
度、予防接種、協働推進などの質問をしました。

4 5

生活拠点の振興と�
商業の創業支援の手立ては

西川政晴（新しい風）
質問▶身近な商店の振興については、市の関係部
所や関係団体連携の成果と、白子宿で六斎市が開
かれて大変にぎわったとの碑文があるように歴
史的地域資産がある。また、市内の方々が作って
販売するイベント等も盛んに行われており、これ
も地域資産と考える。市民の生活環境を考慮し
た、賑わいと創業支援について伺う。
市民環境部長▶白子の祭りや地域のにぎわいづく
りを理解し、農産物のまちかど販売をアクシス以
外の地区でも考えています。地域の魅力アップに
つながるイベントの周知の支援、新たな創業支援
としては必要な店舗改装費等を検討しています。
　このほか、都市基盤整備に関する動向分析、災
害時通過帰宅困難者支援などの質問をしました。

9

市職員の給与体系を�
国基準から市独自の給与基準へ

吉村豪介（日本維新の会）
質問▶市職員の給与体系は人事院勧告に従って
いるが、国基準ではなく市の財政に準じるべきで
はないのか。市独自の給与基準を設ける事は検討
されないのか伺う。
市長▶市の規模で人件費をかけて調査するのが
プラスかマイナスか考えなければいけません。過
去に当市でも手当や給与表が国と大分違った点
もあり、どちらかというと国のベースに近づけて
いる経緯があります。私とし
てもその方向性を踏襲させ
ていただいております。
　このほか、職員給与、防犯、
ICT教育、投票率の向上など
の質問をしました。

13

学校給食の食材高騰による�
影響と対策を問う

吉田けさみ（日本共産党）
質問▶食材の高騰が家計に影響を与えている。
子供の貧困、とりわけ、ひとり親家庭の貧困率は
54.6%に上る。エネルギーの摂取、バランスの良
い栄養を提供する学校給食の役割は大きい。給食
費の値上げを避け、食材高騰への対策を伺う。
教育委員会事務局次長▶食材を安く納入できる
よう統一献立にしています。食材高騰について
は、各学校の栄養士による栄養士協議会で献立を
検討しています。給食費の改定は予定していませ
んが、今後の物価動向で判断します。
　このほか、公立保育園の方向性、認定子ども園
の必要性、図書館アドバイザーの拡充、35人以下
の少人数学級の拡充、地域で見守る認知症対策と
施設の拡充などの質問をしました。

17

本会議や議会報告会を録画したDVDを、議会事務局と図書館本館で貸出しています。ぜひ、ご利用ください。

常任委員会の審査
常任委員会に付託された議案の主な審査内容を報告します。付託とは、本会
議における議案の議決に先立ち、議員で構成する各常任委員会に審査を分
割して任せることです。

行政視察研修を実施 各常任委員会で、行政視察を実施しました。各議員の行政視察報告書
は会議録のほか、インターネット会議録検索でもごらんになれます。

問市道113号線を新規で認定するが、番号が重複
することはないのか。
答市道113号線は、白子三丁目中央土地区画整理
事業区域の中にありましたが、平成25年6月議会
において、認定の廃止を行ったことから欠番に
なったため、今回の認定となりました。　
問選挙管理委員会所管の期日前投票事務委託料
の減額補正の額が多いが、理由は。
答期日前投票所として、最大限の16日分を予算化
していましたが、会場の都合もあり、6日間とした
ことで残額が生じました。
※�今定例会では、債権管理条例等8件の議案及び
1件の陳情が付託されました。審査の結果、議案
は全て原案のとおり可決し、陳情第8号は趣旨
採択と決しました。

総務環境常任委員会

　10月17日・18日に、土地区画整理事業について
石川県白山市を、交通安全について石川県金沢市
を視察しました。

【白山市】北陸新幹線整備に伴い、松任駅を中心に市
施行の松任駅南土地区画整理事業と、組合施行の松
任駅北相木地区土地区画整理事業に同時期に取り
組む。南側は公共施設が集積し、商業・文化の拠点で
あり、北側は住宅と田園地帯が広がる。新幹線整備時
の松任駅の建てかえの際には構内に南北間をつなぐ
自由通路と、駅の南北を結ぶ幹線道路を整備した。

【金沢市】平成23年に策定した「まちなか自転車利
用環境向上計画」では「はしる」「とめる」「つかう」
「まもる」の4本柱を掲げ、それぞれの分野で具体
的な施策を実施している。「歩行者>自転車>クル
マ」の優先順位を基本方針に、通行空間の確保を
目指す。

総務環境常任委員会

問国民健康保険税の課税限度額を85万円から89
万円に引き上げる改正について、該当世帯数と保
険税収入の増える額を伺う。
答平成28年度課税ベースで、338世帯、調定額で
約1,098万円の増額となります。
問小学校施設整備で、今回広沢小学校と北原小学
校の非構造部材耐震化工事を、当初平成30年度の
予定から前倒しして実施する背景と経緯を伺う。
答平成28年4月以降、震度4以上の地震が熊本、茨
城、鳥取、福島県沖と立て続けに発生しており、早
めの対策として、前倒しで工事を実施します。
※�今定例会では、国民健康保険税条例の一部改正
等8件の議案が付託されました。審査の結果、議
案は全て原案のとおり決しました。

文教厚生常任委員会

　10月11日・12日に、保育園について愛知県豊橋
市を、義務教育施設整備と義務教育の充実につい
て岐阜県岐阜市を視察しました。
【豊橋市】平成25年度に実施したニーズ調査から、
教育・保育の量を見込み、対応する量の確保のため
定員を増やし、「子ども・子育て応援プラン」に基づ
いて、認定子ども園の整備や保育園からの移行を
行っている。これまで国基準での待機児童は発生
したことがない。

【岐阜市】平成20年から「岐阜市型コミュニティ・ス
クール」の指定を始め、平成27年に全小・中学校が
指定校となる。コミュニティ・スクールは学校運営
協議会と支援推進委員会で組織され、保護者や地
域住民等が一定の権限と責任をもって学校運営に
参画し、よりよい教育の実現に取り組んでいる。

文教厚生常任委員会

　平成28年12月定例会において、議会運営委員会委
員1名が加わり、5名となりました。
　議会運営委員会は、議会を円滑かつ効率的に運営
するための協議を行う委員会です。会議は原則公開
で、どなたでも傍聴することができます。

議会運営委員会委員を紹介します

　委員 村田富士子（公明党）
　委員 待鳥美光（新しい風）
新委員 金井伸夫(日本維新の会）

委員長
吉田武司

（緑風会)

副委員長
吉田けさみ

（日本共産党）

議長 齊藤克己
副議長 齊藤秀雄（緑風会）

土地区画整理事業の説明を受ける 認定こども園の整備等の説明を受ける
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インターネットで会議録検索 
12月定例会会議録は2月16日（木）から公開予定です。

和光市議会 会議録



■委員長  吉田武司　■副委員長  吉田けさみ　■委員  待鳥美光　村田富士子　金井伸夫　■議長  齊藤克己　
■オブザーバー   齊藤秀雄（副議長）　菅原満　赤松祐造　小嶋智子

議会運営委員会編集

掲載記事の詳細は、議会事務局（☎ 048-424-9108　FAX 048-463-2835　Eメール i0100@city.wako.lg.jp）までお問い合わせください。

3月定例会の開催予定
2月 �26日日 開会、施政方針に対する質疑

27日月 提案説明

3月 � 3日金 議案に対する質疑

6日月〜9日木 常任委員会

10日金・13日月
14日火・16日木 市政に対する一般質問

23日木 委員長報告、質疑

24日金 討論、採決、閉会

本会議の録画中継をインターネットで
公開しています。中継映像は本会議の
開催後５日以降（土曜日曜、祝日を除く）
に配信します。
ぜひ、ご覧ください。

インターネット議会録画中継

本会議の手話通訳・要約筆記を無料で手配します。
市議会だよりを音訳したCDを貸出します。お気軽にご連絡ください。
また、市議会ホームページで
音声データを公開しています。

聴覚・視覚障がいのある皆さまへ

開会時間は、いずれの日も9：00の予定です
【開催日確定までの予定】
●�正式な日程及び市政に対する一般質問における議員の発言順位は、2月23日（木）開催
の議会運営委員会で決定する予定です。決まり次第、市議会ホームページ、ポスターな
どでお知らせします。
●�請願・陳情の締め切りは、2月16日（木）15：00の予定です。

小さなお子さんと一緒に傍聴できる
モニター傍聴室もあります

平成28年12月定例会で審議された議案等の採決結果です。
人事案件は除きます。

〇：賛成�×：反対�欠：欠席�棄：棄権�除：除斥
△：趣旨採択� （議長�齊藤克己は会派に所属せず）
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市長提出議案18件（人事案件1件を除く）
議案第59号 和光市税条例等の一部を改正する条例を定めることについて ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第60号
和光市国民健康保険税条例の一部を改正する条例を定めるこ
とについて

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第61号 和光市債権管理条例を定めることについて ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第62号
和光市介護保険条例の一部を改正する条例を定めることにつ
いて

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第63号
和光市介護給付費等支給審査会の委員の定数等を定める条例
の一部を改正する条例を定めることについて

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第64号
和光市在宅重度心身障害者手当支給条例の一部を改正する条
例を定めることについて

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第65号
和光市農業委員会委員定数条例及び和光市実費弁償に関する
条例の一部を改正する条例を定めることについて

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第66号
和光市下水道事業運営審議会条例の一部を改正する条例を定
めることについて

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第67号 市道路線の廃止について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第68号 市道路線の認定について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第69号 平成28年度埼玉県和光市一般会計補正予算（第4号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第70号
平成28年度埼玉県和光市国民健康保険特別会計
補正予算（第2号）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第71号
平成28年度埼玉県和光市後期高齢者医療特別会計
補正予算（第2号）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第72号 平成28年度埼玉県和光市介護保険特別会計補正予算（第2号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第73号 平成28年度埼玉県和光市水道事業会計補正予算（第1号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ 原案可決

議案第74号
職員の給与に関する条例等の一部を改正する条例を定めるこ
とについて

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 × ○ ○ ○ 原案可決

議案第75号 平成28年度埼玉県和光市一般会計補正予算（第5号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 × ○ ○ ○ 原案可決

議案第76号
平成28年度埼玉県和光市和光都市計画事業和光市駅北口土地
区画整理事業特別会計補正予算（第2号）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 × ○ ○ ○ 原案可決

陳情1件
陳情第8号 資産課税の軽減に関する陳情書 △ △ △ △ △ △ △ △ △ △ △ △ 欠 △ △ △ △ 趣旨採択

※平成28年10月20日付で、金井伸夫議員は会派「日本維新の会」に入会しました。

開会は日曜日!
ぜひ、傍聴に
お越しください

議案と陳情の採決結果

和光市議会 録画中継

和光市議会 声の市議会だより
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